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１ 

 

平 成 ２ ９ 年 ５ 月 定 例 会 会 議 録 

 

 

１ 日  時  平成 29年 5月 22日（月) 午後 1時 55分～午後 2時 43分 

 

２ 場  所  市役所３階 第２委員会室 

 

３ 出 席 者  教育委員 吉 田 茂 樹 

        教育委員 林 田 登志子 

教育委員 坂 本 泰 蔵 

        教育委員 佐 藤 清 美 

        教育長  藤 田 清 人 

 

４ 欠席委員  林田 登志子 

 

５ 会議に出席した者の氏名 

総 務 課 長 蓮 本 光 之 学 校 教 育 課 長 都々木信幸 

生 涯 学 習 課 長 大 窄 昭 三 総務課課長補佐 田 脇 栄 二 

学校教育課課長補佐 山 口 幸 一 学校教育班係長 松 﨑 英 憲 

学 務 係 長 江 頭 康 一 生涯学習推進班係長 尾 﨑 克 厚 

生涯学習推進班係長 石 田 厚 広 福 江 幼 稚 園 長 堤  智代子 

富 江 分 室 長 松 坂 正 章 玉 之 浦 分 室 長 近 藤 健 二 

三 井 楽 分 室 長 立 本  清 岐 宿 分 室 長 松 下 繁 信 

奈 留 分 室 長 八 代 英 文   

    

                      （合計／書記含め 15名） 

 

６ 欠 席 者     で消去 

 

７ 傍 聴 者  なし 

 

８ 書 記  総 務 係 長  池 本 佳 孝  



２ 

 

９ 議題及び議事の大要 

 

○ 教育長（藤田 清人）が開会を宣告（午後 1時 55分）する。 

 

教育長が前回会議録の承認について議題に供し、蓮本総務課長が４月定

例会の会議録を説明の後、教育長が各委員へ審議を諮ったが、質疑、意見

もなく承認された。 

 

○ 藤田教育長から次のことについて報告がなされた。 

１ 五島市体育協会評議員会について（4月 26日） 

  健康の保持増進、競技力の向上など体育協会の果たす役割について、

地域の活性化にもつながるということを実感しました。 

２ 少年センター補導員委嘱状交付式、総会について（4月 27日） 

３ 福江中学校運動会、ＮＨＫのど自慢、五島綱引き選手権ＩＮ奈留につ

いて（4月 30日） 

４ ゴールデンウィークについて 

  当初、連休の中日に予定していた教頭会の日程を変更し、長く連休が

とれるように配慮しました。ゆっくり休めた教頭も多かったと聞いて

います。 

５ 地区公民館運営審議会委員等委嘱状交付式について（5月 8日、12日、

13日、15日、16日） 

  大浜、奥浦、崎山、岐宿、富江、本山の各地区で運営審議会を開催し

ました。公民館の果たす役割を確認しながら事業の説明を行いました。 

６ 第１回教頭・主幹教諭研修会について（5月 9日） 

  新任教頭６名、新任主幹教諭３名を迎えて、今年度のスタートを切り

ました。 

７ 長崎県教職員組合五島総支部来庁について（5月 10日） 

  要望書の提出がありました。 

８ 五島市奨学生審議委員会について（5月 11日） 

  今年度の新規貸付者として高校で７名採用（申請７名）、大学等で６

名採用（申請８名）となりました。 

９ 小学校運動会（緑小、富小、平小、三小）について（5月 14日） 

  緑小と富小に参加しました。子ども達の元気な姿が見られました。 

10 全国都市教育長協議会定期総会・研究大会について（5月 18日、19

日） 

  今年度は奈良県で開催されました。全国から５５１名の教育長が参加

しています。研究部会では、学校再編に係る全国的な動向について学

びました。今後、機会をとらえて報告します。 



３ 

 

11 五島市中学校総合体育大会について（5月 21日） 

  大きな事故もなく、１日で全ての競技が終了しました。 

 

 

 

○ 教育長が、議案の審議に入る旨述べる。 

 

 

議案第３９号 五島市立幼稚園条例の一部を改正する条例の一部改正に

ついて 

 

教 育 長 

議案第３９号について、説明をお願いします。 

蓮本課長 

議案第３９号について説明。 

教 育 長 

ただ今の説明について、質疑はありませんか。 

全 委 員 

ありません。 

教 育 長 

特にないようですので、この件につきましては、承認することにいたし

ます。 

 

 

議案第４０号 五島市公民館長の委嘱及び解嘱について 

議案第４１号 五島市岐宿町公民館分館長及び五島市岐宿町公民館分館

主事の委嘱及び解嘱について 

 

教 育 長 

議案第４０号、議案第４１号については関連がありますので、一括して説

明をお願いします。 

蓮本課長 

議案第４０号、議案第４１号について説明。 

教 育 長 

ただ今の説明について、質疑はありませんか。 

全 委 員 

ありません。 

教 育 長 



４ 

 

特にないようですので、この件につきましては、承認することにいたし

ます。 

 

 

報告第１２号 五島市公民館運営審議会委員の委嘱について 

 

教 育 長 

報告第１２号について、説明をお願いします 

蓮本課長 

報告第１２号について説明。 

教 育 長 

ただ今の説明について、質疑はありませんか。 

坂本委員 

各地区において、様々な角度から選任された委員になると思いますので

異議ありません。 

全 委 員 

ありません。 

教 育 長 

特にないようですので、この件につきましては、承認することにいたし

ます。 

 

 

議案第４２号 平成２９年度教育費歳入歳出補正予算（第１号）について 

 

教 育 長 

議案第４２号について、説明をお願いします。 

蓮本課長 

議案第４２号について説明。 

池本係長 

補足説明。（総務課予算分について） 

石田係長 

補足説明。（生涯学習課予算分について） 

教 育 長 

ただ今の説明について、質疑はありませんか。 

全 委 員 

ありません。 

教 育 長 

特にないようですので、この件につきましては、承認することにいたし



５ 

 

ます。 

以上で、本日提案された議案の審議は終了いたしました。 

 

 

 

○ 「その他」として次の報告・質疑がなされた。 

 

 

吉田委員 

生涯学習課関係になると思いますが、新聞に青少年音楽セミナーＩＮ五

島の記事が掲載されていました。中高生を対象に東京藝大の方が五島に

来て音楽の指導を行うということになっていると思います。対象者につ

いては、広く募集しているのか、どこか限定して募集をしているのか教

えてください。 

大窄課長 

基本的には吹奏楽部のある中学校と高校を対象に呼びかけをしています。

ただし、例外もありまして、２年程前には小学生でそれなりのレベルに

ある児童は、小学生のうちから早めに参加してもらったという例はあり

ます。また、一般の方へも呼びかけをしていますので、吹奏楽部がなく

ても参加をしたいという方がいれば参加は可能となっています。 

吉田委員 

奈留島でも子ども達に直接指導していただいたり、大村の合奏団からも

奈留島に来ていただいた際には指導をしてもらったことがあります。指

導を受けると、子ども達の音楽に対する考え方が全く違ってくるようで、

子ども達に聞いてもやってほしいということを聞きます。県の事業にな

ると思いますが、できれば長くやってほしいという希望があります。事

業の実施期限がありますか。 

大窄課長 

元々の始まりは長崎音楽祭の一環で２回開催しています。長崎音楽祭が

なくなりまして、その後継事業ということで青少年育成音楽セミナーが

県事業として始まりました。県事業は３か年事業というのがひとつの区

切りとなっていますので、来年度までの事業になるかと思います。その

後の後継事業については、現在県と話をしている状況です。財政的なこ

ともありますので、できるかできないかも含めて県と詰めている状況で

す。 

吉田委員 

事業名が変わっても、有意義な事業だと思っていますので、ぜひ続いて

ほしいと思っています。 



６ 

 

坂本委員 

私は久賀島の公民館長も務めていましたが、久賀島公民館のトイレ改修

について、以前から要望をあげているのですが、地元住民からいつ頃で

きるのかという話を良く聞きます。見通しはどのようになっていますか。 

尾﨑係長 

今年度、男女別に分けて改修を行うことにしています。施設の平面図が

見つからずに少し時間がかかったのですが、予定としては９月補正で計

上して、１０月に着工というスケジュールを考えています。 

 

 

 

 蓮本課長 

①６月定例教育委員会については、後日行事予定月報でお知らせいたします。 

②奨学生審議委員会（５月１１日開催）について 

審議委員会を開催し、今年度は高校生で７名（申請７名）、大学生等で６名（申

請８名）の計１３名が決定されました。市としても同１３名を今年度の奨学生

と決定しております。 

③６月市議会定例会について 

６月１４日開会予定です。詳細は次回定例会等で説明します。 

④教育委員会各課具体的施策の進捗状況と課題について 

平成２９年４月末現在を作成しました。本日配布しておりますので、ご確認く

ださい。次回定例会の際に各課からの説明後、意見や質問を受けたいと思いま

す。 

  

 

池本係長 

①平成２９年度「五島市の教育（施策の概要）」の作成について 

毎年度作成している冊子になりますが、２９年度分が完成しましたので本日配

布しております。ご確認ください。なお、冊子については、市長、市議会議員

（文教厚生委員）、長崎県、県内各市教育委員会へも送付しています。 

②長崎県市町村教育委員会連絡協議会総会及び研修会時の分科会資料について 

 

 

 都々木課長 

五島市中学校総合体育大会結果の速報について（5月 21日） 

 

 

 大窄課長 



７ 

 

①五島市観光歴史資料館特別展示「写真で見る五島の今昔」について（5月 3日

～6月 4日）  入館者：175名（5/14現在） 

②五島市青少年健全育成連絡協議会総会について（5月 26日） 

③国指定重要文化財「江上天主堂」修理見学会について（5月 27日、28日） 

  現在修理を行っていますが、修理の状況について見学会を開催します。詳細

は配布したチラシのとおりです。 

④大浜地区公民館運動会について（5月 28日） 

 大浜小学校と合同の運動会になります。 

⑤第３回「古本まつり」について（5月 28日） 

⑥各地区公民館運営審議会開催日程について（5月 8日～25日） 

 全１３公民館で開催しています。 

⑦五島市少年センター補導員連絡協議会総会について（4月 27日） 

⑧子ども映画会「こぎつねのおくりもの」について（4月 29日） 

⑨第１回五島音楽セミナー（東京藝術大学協力事業）について（5 月 13 日、14

日）  参加者数：中学生 79名、高校生 50名、一般 12名、講師 13名 

 東京藝大との連携事業は今回で４年目を迎え、子ども達のレベルは確実に上

がっており、藝大講師陣との繋がりも深まっています。 

 

 

 堤園長 

６月２６日から１週間、教育週間となっています。 

 

 

 松坂富江分室長 

富江地区青少年健全育成協議会総会について（5月 31日） 

 

 

 松下岐宿分室長 

①あじさいまつりについて（6月 4日） 

②漁火まつり（７月） 

若者に人気の有名グループ歌手を呼ぶことに成功し、多くの来場者が予想され

ます。 

 

 

 八代奈留分室長 

五島綱引き選手権ＩＮ奈留について（4月 30日） 

教育委員会も後援として参加いただき、盛会に終わることができました。来年

度は第３０回大会となり節目の年を迎えます。 



８ 

 

 

 

教 育 長 

以上をもちまして、本日の５月定例教育委員会を閉会いたします。 

（午後 2時 43分） 

 


